



TAREAS EDITORIALES 2024

LOS ESTUDIANTES Y LA POLÍTICA, ¿QUÉ TANTO LES INTERESA EL TEMA?



UNIDAD
DEMOCRÁTICA
DE COAHUILA



LOS ESTUDIANTES Y LA POLÍTICA, ¿QUÉ TANTO LES INTERESA EL TEMA?

La política es un tema que ha despertado el interés de la sociedad desde tiempos antiguos. Desde la Grecia clásica, donde se fundaron las bases de la democracia, hasta la actualidad, la política ha sido una herramienta para el cambio social y la toma de decisiones importantes. En este contexto, los estudiantes juegan un papel fundamental en la política, ya que son el futuro de la sociedad y los principales interesados en el bienestar de su país.

El vínculo juventud-política, es más que una mera conexión entre dos fenómenos sociales que en algún momento coinciden y hacen conjunción. La matriz productiva de estos dos elementos no puede tomarse como algo distinto y diferenciable, sino sólo en dimensiones muy particulares de su manifestación y partiendo del supuesto de que representan realidades o momentos más o menos alejados de lo típicamente político. Por lo contrario, estamos ante la evidencia de procesos genéticos o genealógicos de lo político, que en su emergencia, afirmación y desenvolvimiento enmascaran la política bajo formas asépticas donde ella aparece incluso como antinatural.

Los estudiantes son un grupo social que ha estado presente en las principales movilizaciones políticas a lo largo de la historia. En muchas ocasiones, han sido los estudiantes los que han liderado las protestas y las manifestaciones en búsqueda de cambios sociales y políticos. Esto se debe a que los jóvenes tienen una gran capacidad de organización y una visión crítica de la realidad que los rodea. Además, los estudiantes son un grupo con gran influencia en la sociedad, ya que representan una parte importante de la población. La política puede ser un tema de interés para muchos estudiantes, pero no se puede generalizar ya que cada estudiante tiene sus propios intereses y preocupaciones. Algunos estudiantes pueden estar muy interesados en la política y seguir las noticias y eventos políticos de cerca, mientras que otros pueden estar menos interesados en este tema.

El interés de los estudiantes en la política puede variar significativamente según la región, el contexto social y la edad de los estudiantes.

Es importante destacar que el interés de los estudiantes en la política puede ser influenciado por factores como la educación cívica, la participación política de sus familiares y amigos, y los acontecimientos políticos y sociales que ocurren en su entorno.

Además, la edad y la cultura también pueden influir en el nivel de interés de los estudiantes por la política. Por ejemplo, en algunos países, los estudiantes pueden recibir una educación política más formal en la escuela, lo que puede aumentar su interés en la política.

Una posible razón detrás del interés de los jóvenes en la política es la creciente conciencia de los problemas sociales y políticos en el mundo. Los jóvenes de hoy están altamente conectados con el mundo a través de las redes sociales y los medios de comunicación. Como resultado, pueden ver y aprender sobre los problemas sociales y políticos que afectan a sus comunidades y al mundo en general. Esto puede despertar su interés en participar activamente en la política para ayudar a resolver estos problemas.

El acceso a la información y la educación política también pueden ser un factor importante en el interés de los jóvenes por la política. Cada vez más jóvenes tienen acceso a información política y educación a través de los medios de comunicación y la educación formal. Estos recursos pueden ayudar a jóvenes a entender mejor la política y los problemas sociales y políticos que enfrenta el país y el mundo. A medida que los jóvenes aprenden más sobre estos temas, pueden sentirse más motivados para involucrarse en la política y hacer una diferencia.

La búsqueda de un sentido de propósito y pertenencia también puede estar relacionado con el interés que tienen los jóvenes en la política. La participación política puede ser una forma para que los jóvenes se involucren y se sientan parte de algo más grande que ellos mismos. Al trabajar con otros jóvenes y líderes políticos, los jóvenes pueden sentirse más conectados a su comunidad y al mundo en general.



La participación política de los jóvenes no se limita únicamente a la votación en las elecciones. Los jóvenes pueden participar en la política de muchas maneras diferentes como lo son las siguientes:

1. Unirse a partidos políticos o movimientos: los jóvenes pueden unirse a partidos políticos y movimientos para apoyar una causa o trabajar en la promoción de una ideología específica.
2. Participar en campañas: los jóvenes pueden participar activamente en campañas políticas para ayudar a difundir información, organizar eventos y hablar con los votantes.
3. Asistir a reuniones de la comunidad: los jóvenes pueden asistir a reuniones de la comunidad para conocer a los líderes y escuchar las discusiones sobre cuestiones políticas y sociales
4. Comunicarse con líderes políticos: los jóvenes pueden comunicarse directamente con líderes políticos, ya sea mediante cartas, correos electrónicos, llamadas telefónicas o mediante las redes sociales para expresar sus opiniones y preocupaciones.
5. Crear grupos de discusión: los jóvenes pueden crear grupos de discusión para debatir temas políticos y sociales y crear conciencia en la comunidad en la que habitan.

Para fomentar la participación política de los jóvenes, es importante que se le dé un mayor acceso a la educación cívica. La educación cívica puede ayudar a los jóvenes a comprender mejor el proceso político y a sentirse más cómodos y capacitados para participar. Las organizaciones sin fines de lucro, las escuelas y los gobiernos pueden desempeñar un papel importante en la promoción de la educación cívica y la participación política de los jóvenes. Principio del formulario

Es importante destacar que el interés de los jóvenes en la política es de gran importancia para la sociedad en general. Los jóvenes representan el futuro de una sociedad y su participación en la política puede ayudar a construir una sociedad más justa y democrática. Además, la perspectiva y la energía de los jóvenes puede llevar a ideas innovadoras y soluciones creativas a los políticos y sociales. Según un informe de la ONU de 2018, la participación de los jóvenes en la política de México es baja en comparación con otros países de América Latina. A pesar de esto, se ha observado un aumento en la participación en la política, especialmente en movimientos sociales y protestas.



Conclusión

En resumen, la política y los estudiantes están estrechamente relacionados, ya que los jóvenes son el futuro de la sociedad y están en constante formación y aprendizaje. Por lo tanto, es fundamental que los estudiantes tengan un conocimiento básico de política para poder entender cómo funciona el mundo que les rodea. Además, los estudiantes también tienen derecho a participar en el proceso político y expresar sus opiniones y preocupaciones sobre temas que les afecten directamente, como la educación, el medio ambiente, la igualdad de género, entre otros.

La política también puede influir en la educación de los estudiantes, ya sea a través de la asignación de recursos para la educación, las políticas de inclusión y diversidad, y las regulaciones sobre el currículum y la enseñanza. Por otro lado, la participación política de los estudiantes puede ser beneficiosa para ellos mismos, ya que les ayuda a desarrollar habilidades de liderazgo, pensamiento crítico, resolución de problemas y comunicación.

Además, los jóvenes pueden aportar una perspectiva fresca y nuevas ideas al debate político y pueden ayudar a promover el cambio social. Es importante fomentar su participación a través de la educación cívica y la creación de oportunidades para que participen en la política de manera significativa. Si se les da la oportunidad de participar, los jóvenes pueden marcar la diferencia en el mundo.

